
Continúa drama de extrabajadores del Club Árabe:

Ganaron juicio por 67 millones de pesos
pero todavía no reciben sus finiquitos
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UNCO vecinal critica prácticas de Chilquinta

Denuncian abuso de
poder en labores de
cambio de medidor
Acusa multas a quienes nieguen acceso a medidores,
mientra la empresa argumenta robo de electricidad

Mercado Urbano Natural MUN:
La clave es Paciencia,
perseverancia y
perfeccionismo
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En terreno de 33 hectáreas:
Municipio comenzó
estudio factibilidad
para nuevo Cesfam
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Seremi de Salud:
Fiscaliza retiro de más
de 400 neumáticos
en campaña contra
vector Aedes Aegypti
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Municipio de Llay Llay:
Ejecutan obras para
mejoramiento de
las luminarias
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U17 y Honor:
Parten Regionales de
Asociación Regional
de Fútbol Amateur
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Sería el 18 de agosto:
Ya hay fecha para
elegir directorio en la
Asociación de Fútbol
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Villa Industrial:
Dirigentes vecinales
llevan barberos
para cortar el pelo
a su comunidad
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VILLA INDUSTRIAL.- Con todo está partiendo la nueva directiva
de la Villa Industrial Ducó-Bueras, porque este día domingo lleva-
ron a barberos y peluqueros para que les cortaran gratis el cabe-
llo a los vecinos del sector, principalmente niños y en definitiva al
que quisiera. Nuestro medio conversó con Sandra Pamela Díaz
Estay, secretaria de la junta de vecinos, quien nos dijo que hicie-
ron este operativo con unos barberos que vienen gratis, «donde
le cortaron el pelo a todos los niños y vecinos de otras poblacio-
nes». Según precisa la dirigente vecinal, el objetivo principal de todo
esto es quitar el estigma que los persigue como población.
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¡Gracias San Felipe!

Martina Aburto Quezada
Estudiante 3º medio Liceo Bicentenario Corina Urbina. Gastón Gaete Coddou, Géografo

Académico Universidad Playa Ancha

Pobreza, hambre, pandemia y
economía circulante

Segunda parte

Nuestro día a día se basa en pensar en
el futuro. ¿Qué comeremos hoy en la tarde?
¿A dónde iremos mañana? ¿Qué tengo que
hacer la próxima semana? Y así con infini-
dades de preguntas que sólo nos ofrecen
‘exceso de futuro’, llegando en algunos ca-
sos a generar estrés y/o ansiedad. Por el
contrario, cuando giramos nuestra vista ha-
cia atrás, vemos el pasado de manera crítica
y muy macro, permitiendo que los detalles
se atomicen y vaguen en el recuerdo de al-
gunos pocos. Pero ¿qué pasa con la historia
detallada que ofrece nuestra cultura local?
Me refiero en esta ocasión a la historia de
nuestra pequeña, pero importante ciudad,
omitida por los colegios desde hace años.

Para empezar, muchos de los jóvenes creen
que la historia es fome, latera o inútil… ¿Es así
realmente? ¿O sólo pasa por nuestra disposi-
ción a ella y cómo la enseñan? La historia anali-
za las costumbres y tradiciones que forjan una
sociedad y el estado actual de la misma. Estu-
diando los eventos y procesos del pasado y pre-
sente, interpretamos a nuestros antepasados y
por supuesto, intentamos no repetir los errores,
además podemos predecir algunos aspectos del
futuro. También permite valorar nuestra identi-
dad y entender cuál es nuestro rol en la socie-
dad y así desempeñarlo lo mejor posible.

En los colegios, la historia que nos ofre-
cen es la de Chile y del mundo. Pero ¿por
qué no nos enseñan la de nuestra ciudad?
Si la historia nos ayuda a comprender nues-
tro rol social, ¿por qué pasa tan desaperci-
bida la historia del lugar puntual en el que
nacimos o vivimos? ¿Acaso no es digno de
preocupación que sepamos tan poco de
nuestra ciudad hogar? En casa nos ense-
ñan la historia de nuestra familia. Pero nues-
tro hogar, nuestro núcleo, también es la ciu-
dad en que nacimos y nos criamos. Si se le
pregunta a mi generación cuándo y quién
fundó San Felipe, casi nadie responderá que
fue el 3 de agosto de 1740 por José Anto-
nio Manso de Velasco a petición del Rey Fe-
lipe II de España. Pocos pueden hablar de
nuestra ciudad, de sus habitantes, del prin-
cipal trabajo que se realiza, de su cultura y
de sus zonas turísticas.

¿Por qué no nos enseñan eso en los cole-
gios? ¿Por qué no nos enseñan que antes de
que el rey Carlos nos otorgara el título de ciu-

dad en 1770, éramos solamente una Villa del
corregimiento de Aconcagua? O cosas tan sim-
ples como el himno de nuestra ciudad. Puedo
asegurar que casi ningún adolescente se lo
sabe… Quizás una parte de la melodía del coro
tras haberlo escuchado en casa cada aniver-
sario de la ciudad. Con mucha suerte sabemos,
que por esta ciudad pasó el Ejército Libertador,
por Chacabuco, y lo sabemos porque es algo
de lo que estamos muy orgullosos… Pero ¿qué
pasa con el resto de los detalles? Por ejemplo
¿cómo se inició esa ‘pequeña gran’ rivalidad
entre San Felipe y Los Andes? Dato: hay otras
razones a parte del futbol sin duda. En 1813,
cuando el país se sentía amenazado por el ejér-
cito español al iniciar la reconquista de nuestro
territorio, se producía en Los Andes una suble-
vación realista para apoderarse de San Felipe.
La noticia se supo muy pronto en esta ciudad y
el coronel José María Portus, comandante del
Regimiento Aconcagua, reunió a sus soldados
y reclutó a numerosos vecinos y, en menos de
cinco horas, mil hombres salieron al encuentro
de los sublevados y San Felipe resultó victorio-
so. ¿Lo ven? Esto es importante, es parte de
nuestra cultura, define ciertas sensaciones que
tenemos una ciudad con otra, pero en los cole-
gios pasa desapercibida. De hecho, para crear
esta columna tuve que leer bastante sobre la
historia de San Felipe, ya que no sé casi nada
de ella… ¿Quién fue Luis Gajardo Guerrero,
Julio Figueroa, Hernán Pérez Quijanes o el Co-
coa Villarroel?, muy pocos lo saben. Pronto San
Felipe estará de aniversario… y esa debería
ser una razón para incentivar en los colegios la
enseñanza de hitos relevantes de nuestra ciu-
dad una vez al año al menos, si no se puede
enseñar su historia completa durante el año…

Mi invitación va a todos los que puedan con-
tarnos historias sabrosas de San Felipe, es ne-
cesario, es cultura, no podemos olvidar la histo-
ria… Y para mi generación, ¡motivémonos! Si no
nos enseñan sobre nuestra ciudad, busquemos
información, hay mucha, preguntemos a nues-
tros abuelos, a nuestras familias. El aniversario
de San Felipe es más que sólo la instancia don-
de se ponen puestos bonitos en la plaza. Tam-
bién está el espacio para el recuerdo a la crea-
ción de nuestro ya no tan tranquilo pueblo. Sea-
mos conscientes de lo valioso de nuestra ciu-
dad, de cómo nos cobija, de lo que nos ofrece,
gracias San Felipe y muy feliz cumpleaños.

Respecto de la situación actual de
la economía latinoamericana, el compo-
nente de los ingresos económicos por
grupo familiar o individual y sus efectos
en el acceso a la comida en particular
de las clases media y pobre, se ha em-
peorado a tal punto que este año la Or-
ganización de las Naciones Unidas
(ONU), emitió una voz de alerta que in-
dicó que… ‘La falta de acceso económi-
co o asequibilidad de una dieta saluda-
ble observada en toda la región también
está asociada a diferentes indicadores
socioeconómicos y nutr ic ionales.
El informe presenta una clara relación
con variables como el nivel de ingresos
de un país, la incidencia de la pobreza
y el nivel de desigualdad’.

En relación con lo informado, dicho
reporte identificó además otra variante de
esta problemática socio alimentaria al po-
ner en evidencia que… ‘el aumento de pre-
cios internacionales de
alimentos experimentado desde 2020, es-
pecialmente después del inicio del conflicto
en Ucrania, y el alza en la inflación alimen-
taria que se encuentra por sobre la gene-
ral, han incrementado las dificultades para
que las personas puedan acceder a una
dieta saludable’.

Por su parte, las economías de la re-
gión han visto minimizadas sus expectati-
vas de crecimiento y efecto en los ingresos
en lo grupal y particular y esa delicada si-
tuación ha llevado a la Comisión Económi-
ca para América Latina y el Caribe (CEPAL)
a establecer una mirada poco alentadora
sobre esta condición y, en ese sentido, este
organismos internacional estimó…  ‘que to-
das las subregiones evidenciarían menor
crecimiento en 2023 en comparación con
2022. América del Sur crecerá un 0,6% en
2023 (3,8% en 2022), el grupo conformado
por Centroamérica y México lo hará en un
2,0% (en comparación con un 3,5% en
2022) y el Caribe (sin incluir Guyana) cre-
cerá un 3,5% (en comparación con un 5,8%
en 2022).

Frente a esta compleja realidad, ha
surgido desde la década de los 70’ del si-
glo pasado el concepto y aplicación de la
Economía Circular que tiene un distingo
esencial respecto de la Economía Lineal
que en palabras del portal Diario Susten-
table es que… ‘La economía lineal es
aquella que prima hoy en día y que con-
siste básicamente en »tomar, hacer y
desechar». Este sistema no contempla el
cuidado del medio ambiente, ya que bus-
ca abaratar costos basándose en el uso
de recursos de fácil acceso, en el uso in-
discriminado de energía y en la falta de
responsabilidad sobre los residuos. A di-
ferencia de esta, la economía circular es
reparadora y regenerativa, y busca que los
residuos generen capital en vez de redu-
cirlo.

Conforme lo expresado, se han creado
a nivel mundial diversas organizaciones, una
de las cuales fue creada y puesta en funcio-
namiento (1993) por…  ‘Sabine Werth y sus
compañeras del Grupo de Iniciativas Feme-
ninas de Berlín, quienes fundaron hace tres
décadas el primer y mayor banco de ali-
mentos de Alemania, la «Tafel» (mesa, en
alemán). La idea de entregar alimentos do-
nados a los necesitados se extendió rápida-
mente’. Esta institución, en Alemania ya
suma en la actualidad 936 Tafel y el funcio-
namiento y abastecimiento de estos porta-
les de ayuda social se debe a la asociativi-
dad con…  ‘las grandes cadenas de super-
mercados entregan sus productos sobran-
tes a los bancos de alimentos una o dos ve-
ces a la semana.

Cabe señalar que los personas que van
a estos bancos de alimentos no son indigen-
tes y que el gran porcentaje de beneficiados
son, más bien, familias monoparentales, ju-
bilados, inmigrantes y refugiados a quienes,
en conjunto, no les alcanzan sus ingresos
para solventar sus gastos mensuales.

En el contexto sudamericano y, en par-
ticular en Chile y en lo específico la V Re-
gión de Valparaíso, por medio de la manco-
munión entre el Ministerio de Desarrollo So-
cial y Familia a través del Programa Elige
Vivir Sano, la Corporación Observatorio del
Mercado Alimentario y la Asociación Chile-
na de Asociaciones de Ferias Libres, se ha
diseñado y puesto en funcionamiento un
novedoso proyecto llamado Micro Bancos
de alimentos, iniciativa que pretende me-
diante la donación de frutas y verduras de
los feriantes locales, convertir lo que hasta
ahora eran desperdicios húmedos en porcio-
nes de comida que tendrán como destinata-
rios a diversas organizaciones sociales que
están a cargo de comedores solidarios, ho-
gares de personas mayores, residencias de
conciudadanos con discapacidad, albergues
para aquellas mujeres u hombres en situa-
ción de calle y, por último, residencias de me-
nores.

Cabe señalar que de los 79 micro bancos
a nivel país en los que una vez por semana se
recuperan las verduras y frutas, ocho son los
nodos de acopio ubicados en nuestra región
los que ya se abastecen de las ferias libres de
Valparaíso, Viña del Mar, San Antonio, Quillo-
ta, La Calera y, en breve, Quilpué.

Respecto de la cantidad de materia pri-
ma orgánica que se pretende recolectar para
reciclar como alimentos, es entre 2,5 a 4,5
toneladas mensuales.

En síntesis la sostenibilidad, la concien-
cia social y el emprendimiento en función de
los más carenciados, se ha instalado y se
espera en un futuro cercano que éstos u otros
proyectos públicos y/o privados colaboren de
manera desinteresada a superar en parte la
crisis de inseguridad alimentaria que afecta
de sobremanera a los grupos más necesita-
dos y desvalidos de la sociedad.
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CRÓNICA

Municipio comenzó estudio para nuevo Cesfam en el terreno de 33 hectáreas

Rodrigo Salinas, Direc-
tor de la Secplac de
San Felipe.

Esto es lo que se proyecta para el terreno de las 33 hectáreas en el
sector poniente de la ciudad.

• La idea es poder dotar de un centro
de salud a las familias que comien-
cen a construir su hogar en dicho
lugar.-

La Municipalidad
de San Felipe comen-
zó a ejecutar un estu-
dio de factibilidad
para poder desarro-
llar el proyecto de
construcción de un
nuevo Centro de Sa-
lud Familiar en el re-
cientemente compra-
do terreno de 33 hec-
táreas en el sector po-
niente de la ciudad.
Se trata del sitio en
donde se dará solu-
ción habitacional a
prácticamente todos
los comités de la co-
muna, donde tam-
bién se proyecta po-
der levantar obras de
servicios para la co-
munidad.

Una de ellas es
este nuevo centro de
salud que sería el
cuarto en San Felipe
y el tercero de depen-
dencia municipal. Así

detalló esta iniciativa
el director de la Sec-
plac del municipio,
Rodrigo Salinas;
«nosotros ya comen-
zamos con el estudio
de factibilidad de un
cuarto Cesfam urba-
no que viene a mejo-
rar y redistribuir
toda la población del
territorio. La idea y
el énfasis es que no
sólo hagamos vivien-
das dentro de las 33
hectáreas y tenga-
mos mucha pobla-
ción sin ningún equi-
pamiento.

«Entonces la al-
caldesa nos ha ins-
truido que cambie-
mos un poco el swit-
ch de cómo vamos a

hacer este proyecto
en todo lo que poda-
mos intervenir como
municipio, y en ese
sentido, las conver-
saciones prelimina-
res que se tuvieron
al momento de la
compra es la imagen
que quisimos plas-
mar, por lo tanto,
vamos a poder con-
tar con el terreno en
el proyecto inicial,
son 4.3 hectáreas del
total de las 33, y va-
mos a tener un equi-
pamiento importan-
te para este centro
de salud»,  agregó
Salinas.

En este mismo
sentido, el Director
de la Secplac de San

Felipe explicó que
«la idea es que en el
proyecto global fi-
nalmente, aparezca
mucho barrio cívico
dentro de este con-
junto de viviendas.
Qué quiere decir eso,
que tengamos la po-
sibilidad eventual-
mente de robustecer
por ejemplo, el jar-
dín infantil del sec-
tor, quizás acompa-
ñarlo de un estable-
cimiento educacio-
nal, eso lo podrá de-
terminar a posterior
un estudio de red;
equiparlo de locales
comerciales, even-
tualmente de un ter-
minal de la locomo-
ción colectiva. En de-
finitiva, la idea es
equiparlo de todo lo
que los vecinos
próximos a sus vi-
viendas, y además,
de una importante

calidad en espacio
público, parques, la
idea de este proyec-
to es que es una pe-
queña mini ciudad y
a la vez pueda resol-
ver los problemas de
los barrios circun-
dantes».

Es así que en el
marco de todo este
proyecto, ya se co-
menzó a desarrollar
un estudio de factibi-
lidad para determi-
nar si se pude co-
menzar con esta
obra; «lo primero es
un levantamiento de
información, del es-
tado actual de la red
de salud primaria
completa de la co-
muna, poder identi-
ficar si la oferta que
tenemos con los Ces-
fam existentes es la
suficiente, cosa que
está identificado que
nos falta oferta para

satisfacer la deman-
da de los vecinos y
vecinas, y empezar a
analizar la condi-
ción del terreno, las
situaciones particu-
lares del proyecto
que permitan que el
Ministerio de Desa-
rrollo Social nos en-
tregue un visto bue-
no para que este
proyecto pueda ser
ejecutado finalmen-
te», cerró.
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EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 11 DE JULIO
DE DOS MIL VEINTITRES, EN CAUSA SOBRE
DECLARACION DE INTERDICCION Y NOM-
BRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-153-2023,
DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO “ROJAS” SE CITA A
AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DIA
MARTES 01 DE AGOSTO DE 2023, A LAS 11:00
HORAS, PARA EFECTOS DE DECLARAR LA
INTERDICCION POR DEMENCIA DE DOÑA
SONIA DEL CARMEN ZUBICUETA ALFARO Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ESTE A
DON CARLOS EUGENIO ROJAS VELIZ AU-
DIENCIA QUE SE LLEVARA A CABO MEDIAN-
TE PLATAFORMA ZOOM
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 06 DE JULIO
DE DOS MIL VEINTITRES, EN CAUSA SOBRE
DECLARACION DE INTERDICCION Y NOM-
BRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-142-2023,
DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO “ALTAMIRANO” SE
CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL
DIA MIERCOLES 02 DE AGOSTO DE 2023, A
LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE DE-
CLARAR LA INTERDICCION POR DEMENCIA
DE DOÑA CARLA CONSTANZA SALINAS AL-
TAMIRANO Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR
DE ESTE A DOÑA SANDRA JACQUELINE AL-
TAMIRANO MONTENEGRO. AUDIENCIA QUE
SE LLEVARA A CABO MEDIANTE PLATAFOR-
MA ZOOM
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

AVISO: Por extravío se deja nulo Certificado
Casa de Moneda de Chile folio N° 494294 clase
A-2 y folio N° 494295 clase A-4 emitido por la
Escuela Nacional de Conductores.                  25/3

RIT: C-592-2023 VERGARA/AMPUERTO F. Ing.: 01/06/2023
RUC: 23-2-3789460-K Proc.: Ordinario Forma Inicio: Demanda

EXTRACTO NOTIFICACIÓN

EN CAUSA RIT C-592-2023; SOBRE CUIDADO
DEL NIÑO, CARATULADA "VERGARA/AM-
PUERTO" SEGUIDA ANTE EL JUZGADO DE
FAMILIA DE SAN FELIPE, POR RESOLUCIÓN
DE FECHA 9 DE JUNIO DE 2023, SE CITA A
AUDIENCIA PREPARATORIA PARA EL DÍA 14
DE AGOSTO DE 2023 A LAS 09:15 HORAS EN
SALA 2, CONFORME AL ARTÍCULO 54 DEL
CÓDIGO DE PROCEDIMIENTO CIVIL. SE OR-
DENA LA NOTIFICACIÓN MEDIANTE AVISOS
A LAS PARTES DEMANDADAS, DOÑA ANA
MARÍA AMPUERTO RIVERA C.I. 20301520-8 y
DON ESTEBAN ALFREDO VILLALOBOS VI-
LLEGAS, C.I. 19082588-4.
LA AUDIENCIA SE LLEVARÁ A CABO MEDIAN-
TE VIDEO CONFERENCIA INGRESANDO A
HTTPS://ZOOM.US/J/9402345168, O EN SU
DEFECTO DEBERÁ CONCURRIR A DEPEN-
DENCIAS DEL TRIBUNAL.
ADEMÁS SE PONE EN CONOCIMIENTO DE
LA DEMANDA, SU PROVEÍDO DE FECHA 9 DE
JUNIO DE 2023 Y LAS RESTANTES RESOLU-
CIONES JUDICIALES, LAS CUALES SE EN-
CUENTRAN DISPONIBLES EN LA OFICINA
JUDICIAL VIRTUAL, PARA SER CONSULTADA
CON SU CLAVE ÚNICA DEL ESTADO.
SE CITA A LAS PARTES CONFORME LO DIS-
PUESTO EN LOS ARTÍCULOS 21 Y 59 DE LA
LEY 19.968.
SAN FELIPE, A DOCE DE JUNIO DE DOS MIL
VEINTITRÉS.

ROMAN ALFONSO NARANJO CARMONA
MINISTRO DE FE (s)

JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 07 DE JULIO
DE DOS MIL VEINTITRES, EN CAUSA SOBRE
DECLARACION DE INTERDICCION Y NOM-
BRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-157-
2023, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE
SAN FELIPE, CARATULADO “CORNEJO” SE
CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL
DIA 03 DE AGOSTO DE 2023, A LAS 11:00
HORAS, PARA EFECTOS DE DECLARAR LA
INTERDICCION POR DEMENCIA DE DON
JAVIER ANTONIO SANHUEZA CORNEJO Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ESTE A
DOÑA LINDA ADRIANA CORNEJO HENRI-
QUEZ. AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A CABO
MEDIANTE PLATAFORMA ZOOM
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 07 DE JULIO
DE DOS MIL VEINTITRES, EN CAUSA SOBRE
DECLARACION DE INTERDICCION Y NOM-
BRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-152-2023,
DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO “PEREZ” SE CITA A
AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DIA
MARTES 22 DE AGOSTO DE 2023, A LAS 11:00
HORAS, PARA EFECTOS DE DECLARAR LA
INTERDICCION POR DEMENCIA DE DON ALE-
JANDRO ENRIQUE ZAMORA LÓPEZ Y NOM-
BRAMIENTO DE CURADOR DE ESTE A DOÑA
ROSA DEL CARMEN PÉREZ CONTRERAS
AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A CABO ME-
DIANTE PLATAFORMA ZOOM
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

CRÓNICA

Seremi de Salud fiscalizó el retiro de más de 400 neumáticos en el marco
de la campaña para evitar la proliferación del vector Aedes Aegypti

Equipos de la Seremi de Salud y Delegación Pre-
sidencial fiscalizaron el trabajo en terreno.

• Trabajo del retiro de estos elemen-
tos se da ya que son idóneos para la
reproducción de este insecto.-

La Seremi de Salud
de la región de Valparaí-
so, Lorena Cofré, llegó
hasta el sector de El
Sauce en la comuna de
Los Andes para fiscali-
zar el retiro de un total
de 450 neumáticos para
ser trasladados hasta
una empresa de cemen-
to para su reutilización.

Este trabajo se da en el
marco de las múltiples
campañas para evitar la
proliferación del vector
Aedes Aegypti, respon-
sable de las enfermeda-
des del Dengue, Fiebre
Amarilla, entre otras.

Es por esto que des-
de hace unas semanas se
decretó la prohibición

Retiran neumáticos en el marco del trabajo para
impedir la proliferación de este zancudo.

del traslado de neumá-
ticos en las provincias
de San Felipe y Los An-
des; esto, porque estos
elementos, al poder re-
tener agua en su inte-
rior, generan las condi-
ciones propicias para
que este zancudo se
pueda reproducir.

En compañía del
Delegado Presidencial
Biprovincial de San Fe-
lipe y Los Andes, Cris-
tian Aravena, la Seremi
de Salud, Lorena Co-
fré, señaló que «esta-
mos acá en la provincia
de Los Andes, particu-
larmente en la zona de
El Sauce, verificando en
terreno el retiro de los
neumáticos y las condi-
ciones en que estos neu-
máticos se están reti-
rando, ser enviados a

los hornos de Cemento
Melón para ser utiliza-
dos como materia pri-
ma.

«Estamos con la
Delegación Presiden-
cial en un trabajo per-
manente con los equi-
pos, también de la Se-
remi de Salud, para po-
der actuar en todas las
zonas, evitando el ries-
go y generando una es-
trategia de control y vi-
gilancia de prevención
de Aedes Aegypti»,
agregó la Seremi.

Junto con esto, am-
bas autoridades reitera-
ron el llamado a la co-
munidad a informarse
sobre la normativa dis-
puesta por la autoridad
para evitar la acumula-
ción y el traslado de
neumáticos de la pro-

vincia de Los Andes.
Además, debido a que
este insecto se reprodu-
ce poniendo huevos en
lugares con agua estan-

cada, en caso de tener
que almacenar agua re-
comendaron hacerlo en
estanques o recipientes
con tapa.
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AVISO DE REMATE DE VEHICULOS

La Ilustre Municipalidad de Panquehue, proce-
derá al Remate de Automóviles y Camionetas
que están en estado de abandono en los Corra-
les Municipales.
El remate se efectuará el día viernes 28 de julio
del 2023, a las 12:00 horas en el Estadio Muni-
cipal Los Libertadores del sector La Pirca en la
comuna de Panquehue.
Los vehículos se rematan en el estado en que
se encuentran y deberán ser retirados por la per-
sona que se adjudica el mencionado vehículo.
El pago de lo adjudicado deberá ingresarse de
manera inmediata en las arcas municipales.

    IGNACIA TAPIA CEPEDA
ADMINISTRADORA MUNICIPAL

Denuncian abuso de poder de Chilquinta
en labor de cambio de medidores

Vuelve la polémica por el cambio de medidores,
situación que se ve agravada por la denuncia
de la dirigente vecinal que asegura que estarían
multando a quienes no permiten el cambio de
medidor.

Ruth Delgado, presi-
denta de Villa Cordille-
ra y de la UNCO de jun-
tas de vecinos.

• Dirigente vecinal manifiesta que se
estarían cursando multas a vecinos
por negarse a autorizar la revisión y
eventual cambio de medidor. Desde
la empresa eléctrica aseguran que
ellos no cursan infracciones.-

La presidenta de
la Junta de Vecinos
Villa Cordillera y
también de la Unión
Comunal de Juntas
de Vecinos, Ruth
Delgado, en con-
versación con nues-
tro medio calificó
como un abuso de
poder el accionar de
personal de Chil-
quinta, quienes se-
gún aseguró, llegan a
los domicilios de las
personas con el fin
de cambiar los medi-
dores, y si el dueño
de casa no está, lo
que impide el cam-
bio del aparato, le
cursan una multa.

Consultada Del-
gado sobre esta de-
nuncia en contra de
Chilquinta, indicó
que se trata de una
situación que «afec-
ta a todos los vecinos
de la comuna de San
Felipe, donde Chil-
quinta está haciendo
abuso de poder con
las casas de todos los
vecinos. En este caso
ellos llegan para
cambiar un medidor
a la casa, y si el ve-
cino no está y este
vecino u otro no au-
toriza, les pasan una
multa de doscientos
y tantos mil pesos,

cosa que ellos dicen
que prácticamente
este medidor está
siendo intervenido.
La verdad no es así,
la verdad es que
Chilquinta quiere
cambiar todos los
medidores de acá de
la provincia para
poner unos prácti-
camente… no sé si
serán chinos, de qué
calidad son, que le
ha llegado a nues-
tros vecinos una
cuenta realmente
distinta a la que ellos
han tenido anterior-
mente».

- ¿Hay vecinos
que han pagado
ya? ¿En la prácti-
ca cómo se ha
dado?

- Hay vecinos que
desgraciadamente
han tenido que pagar
y otros que le llegó la
multa porque en su
casa no están y han
podido abrir su
puerta. Obviamente
porque no están les
he tenido que ayudar
yo para que no le ha-
gan el cobro de esa
multa, que está sien-
do sobre los costos
que tenemos noso-
tros los vecinos; acá
en San Felipe, usted
tiene que pensar es-

tamos en invierno,
no hay temporada,
no hay trabajo, está
siendo difícil la vida,
más encima con esto
de esta gente que
hace abuso de poder,
lo encuentro irriso-
rio.

- Presidenta, si
pudiéramos ex-
plicar, en la prác-
tica llegan unos
o p e r a d o r e s ,
¿cómo funciona?

- En la práctica
llegan afuera de su
casa, le dicen: «¿sabe
qué? Permiso le ve-
nimos a revisar su
medidor». Entonces
algunos vecinos no
los dejan, otros sí, y
aunque su medidor
esté bien, sin ser in-
tervenido, igual des-
pués le dicen que lo
van a cambiar. Noso-
tros encontramos
como vecinos, y todo
San Felipe, que no es
justo, si ese medidor
está en buenas con-
diciones, se lo cam-
bien.

- ¿Cuál es el
motivo de cam-
biárselo?, si lo pu-
diera reiterar.

- Lo que yo dije,
según mi aprecia-
ción, es que esta em-
presa pasó a ser de
dueños chinos, y eso
significa obviamente
que ellos van a traer
medidor para que no
sea intervenido y
también para que
esta cuenta le salga
mucho más alta.

- ¿Pero los ope-
radores les dicen
algo? «Venimos a
cambiar el medi-

dor», ¿algo así?
- Sí, están hacien-

do una revisión ge-
neral, pero después
le llega la multa a la
gente, le llega el pa-
pel.

- ¿Han cambia-
do medidores ya?

- Sí, sí han cam-
biado medidores.
Los vecinos no están
de acuerdo, encuen-
tran que es un abuso
de poder el que están
haciendo, eso es lo
que pasa, como que
están imponiendo.

- ¿Qué han he-
cho al respecto?

- Nosotros como
dirigentes de la
Unión Comunal va-
mos a mandar una
carta a la Superin-
tendencia porque
esto no puede ser, es
una carta de reclamo
porque encontramos
que es un abuso de
poder.

LO QUE DIJO
CHILQUINTA

A propósito de la
consulta realizada
por Diario El Traba-
jo, a raíz esta denun-
cia de la dirigente ve-
cinal por el cambio
de medidores, Chil-
quinta envió el si-
guiente comunicado:

«Con la finalidad
de otorgar el mejor
servicio a nuestros
clientes, realizamos
periódicamente ins-
pecciones en terre-
no, facultados por la
Ley General de Ser-
vicios Eléctricos, con
el objetivo de identi-
ficar el estado de las
instalaciones, alte-

raciones en los es-
quemas de medida o
conexiones irregula-
res que pongan en
riesgo la seguridad
de la comunidad y
comprometan la
continuidad del su-
ministro eléctrico.

«En los últimos
seis meses hemos
realizado 10.151 ins-
pecciones en San Fe-
lipe, de las cuales, 42
fueron en Villa Cor-
dillera. Según los
antecedentes, 16 vi-
viendas se encontra-
ban sin moradores
en el lugar, por lo
que no fue posible
realizar la revisión
de los equipos de
medida. Sin embar-
go, fue hallado un
medidor con indi-
cios de anomalía, el
que requiere ser
cambiado, hecho
que fue negado por
el ocupante de la
propiedad.

«Recordamos a
nuestros clientes
que, para realizar el
reemplazo de los
equipos, deben estar
presentes los habi-
tantes de las vivien-
das. Además, somos
enfáticos en señalar
que nuestro perso-
nal de atención en
terreno, no realiza
recaudación de di-
nero y que este cam-
bio no tiene costo
para nuestros clien-
tes.

«Es importante

recalcar que no se
extienden multas ni
cobros adicionales
en caso de no poder
acceder a la realiza-
ción de la inspec-
ción. En esa misma
línea, nuestra Com-
pañía notifica poste-
riormente a sus
clientes de dicha si-
tuación, con el obje-
tivo de coordinar
una nueva visita al
lugar.

«Aprovechamos
esta instancia para
reiterar que, los con-
sumos no registrados
a través de la inter-
vención del medidor,
constituyen un delito
penado por la ley,
por lo que como Com-
pañía instamos a re-
portar casos de ano-
malía, de manera
anónima, a través de
un formulario, que se
completa en https://
www.chilquinta.cl/
report-theft-energy o
llamando a los teléfo-
nos 800 362 586 y 2
2938 9901».
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Continúa drama de extrabajadores del Club Árabe:

Ganaron juicio por 67 millones de pesos
y todavía no reciben sus finiquitos

En nuestra edición
del día 8 de abril del año
2022, dimos a conocer
bajo el titular ‘Compleja
situación vive grupo de
extrabajadores del Club
Centro Árabe’, el drama
que vivían en ese mo-
mento y que lamentable-
mente siguen viviendo,
porque pese a haber ga-
nado un juicio contra la
sociedad que administra-
ba el club, hasta hoy no
han recibido ni un solo
peso.

Volvimos a conversar
con ellos, con quienes
nos reunimos en la Plaza
de Armas de San Felipe.
Acá le dejamos la conver-
sación con al menos cua-
tro extrabajadores.

La primera de ellas es
Elizabeth Aurora López
López.

- Cuéntenos, ¿si-
gue como teleserie
el tema de ustedes
con la sociedad que
tuvo a cargo la admi-
nistración del Club
Árabe en San Feli-
pe?

- Claro, desde el año
2020 que se terminó el
seguro post pandemia,
estos individuos que uti-
lizaban las instalaciones
del Club Árabe con una
sociedad, cerraron  y nos
quedaron debiendo los
finiquitos y las cotizacio-
nes previsionales, Fona-
sa, AFP, AFC, lagunas
desde ese tiempo y meses
atrás también.

Nos cuenta que hi-
cieron una demanda,
además de «hablar con
‘Pedro Juan y Diego’
aquí en San Felipe, tam-
bién con distintos abo-
gados, hemos tocado
puertas por todos lados,
y siempre se nos cierran
en la cara. La última
abogada que tuvimos,

llegamos a la corte, ga-
namos el caso, nos en-
tregaron la liquidación
total del monto que nos
deben (67 millones), y
hasta ahí llegamos, se-
gún ella no se puede ha-
cer más, que no tienen
de donde cobrarse por-
que no hay plata.

- Había una socie-
dad, ¿qué se resol-
vió?, si nos pudieras
explicar.

- Era una sociedad
que ahora es fantasma,
que no tiene fondos, y
ahí quedamos, ya no sa-
bemos qué hacer; ahora
recurrimos a usted para
hacer un llamado a las
autoridades que se ha-
gan partícipe de esta in-
justicia, que nos brinden
apoyo, ayuda para poder
hacer justicia, recibir lo
que nos corresponde,
más de 20 años de servi-
cios de algunos de mis
compañeros, y es súper
injusto que se laven las
manos así tan fácil,  que
anden por la calle libre-
mente, jactándose que
no le deben un peso a na-
die, es una sinvergüen-
zura.

- ¿Quiénes son las
personas que a uste-
des les deben?

- Gonzalo Sabaj
Alwyn y Marcelo Sabaj
Alwyn.

- ¿Ellos tenían una
sociedad?

- Sí, Sabaj Hermanos
Limitada, administraban
las instalaciones del Club
Árabe, tenían como una
concesión.

OTRA AFECTADA
María José Reino-

so nos cuenta que traba-
jó 12 años: «Y lo mismo
que dijo la Ely, por el
tema de la pandemia ce-
rraron sin aviso, ahí que-

damos. Empezamos con
abogados por aquí, por
allá y al final con la últi-
ma se ganó el juicio, se
dio la liquidación, el
monto a pagar y todo, y
éstos no aparecen, no se
presentaron a ningún
juicio, no han podido ser
notificados, que lo en-
cuentro absurdo también
porque están las direc-
ciones, está todo, así es
que ahí estamos viendo
qué se puede hacer,
quién nos puede ayudar.

Reconoce que tiene
esperanza de obtener ese
dinero, «porque es plata
de nosotros, de nuestros
años de trabajo, imagí-
nese, no es un favor, es
algo de nosotros, nos co-
rresponde», señala.

Nos dice que se los ha
encontrado en la calle,
«pero ni siquiera miran,
nada, dan vuelta la
cara».

- Cuéntanos sobre
los horarios que te-
nías.

- Yo entraba a las 11
(AM) salía a las 4, luego
entraba a las 7 y de ahí no
tenía como un horario es-
pecífico; a veces a las
diez, a las once, doce, a la
una, cuando había even-
to se salía más tarde, a las
tres de la mañana, de-
pendiendo.

- ¿Pero eso signifi-
caba también pago de
horas extras o no?

- No siempre, sola-
mente cuando había
evento lo pagaba aparte,
pero de quedarte más ho-
ras no pagaban horas ex-
tras.

- ¿Cómo te sientes
con todo esto?

- Es frustrante, yo
gracias a Dios igual… pu-
cha algunos de nosotros
no está trabajando y es-
pera recibir esa plata,

igual les sirve, es plata de
uno que nos corresponde
por todos los años de tra-
bajo que estuvimos ahí; y
bueno, esperemos que
con esto, si dan señales
de vida con hacerlo pú-
blico y se comuniquen a
ver si nos dan alguna so-
lución, algo.

Ricardo Santibá-
ñez Cartes, también
afectado, cuenta que
trabajó 17 años. «Ahí,
llegamos cuando al ne-
gocio no entraba na-
die, e incluso conversé
con ellos y les propuse
que hiciéramos unos
menú, como yo trabajé
mucho tiempo con En-
rique Fernández, un
concesionario que tuvi-
mos que no nos quedó
debiendo ni un cinco,
persona honrada, no
como éstos que son
unos sinvergüenzas, y
tiramos el negocio, lle-
gando a atender a 180
personas. El Gonzalo
Sabaj llegó sin nada
aquí, lo digo pública-
mente,  si  él  quiere,
como dijo la otra vez
que no le debía un cin-
co a nadie, claro que él
debe, y por último lle-
vo mis pantalones bien
puestos y se lo puedo
decir delante de él, que
diga, que llame o que
vaya al diario y que
diga si no fue él que no
tenía nada cuando lle-
gó aquí. Ahora llegó a
tener departamento y
el tiempo en que fue el
finiquito de nosotros,

eran como 10 millones,
él podría haber pedido
un préstamo, cualquie-
ra le pasaba, y haber-
nos pagado, haber lle-
gado a un acuerdo con
nosotros, o conversado
porque tampoco lleva-
ba pantalones; y el her-
mano (Marcelo) es un
gallo que no vale nada.
Yo digo él tiene familia,
hijos, señora, que pare-
ce también está inclui-
da en esto. Lo único que
les digo; ‘nosotros an-
damos por la calle con
la frente en alto, mi
hijo con la frente en
alto’, pero ellos no, se
pasean por la calle, di-
cen que no le deben
nada a nadie.

- ¿Se los ha encon-
trado en la calle?

- Sí, me los he encon-
trado, ellos pasan nomás
de largo, ellos no miran,
como dicen que no le de-
ben nada a nadie.

- ¿Es una situación
frustrante?

- Frustrante, penoso,
porque mira, uno no pue-
de ni dormir en la noche
pensando en todo esto,
porque es una plata que
le corresponde, por últi-
mo que ellos nos hubie-
ran pagado o siquiera ha-
bernos llamado y haber
dicho; «lleguemos a un
acuerdo». Intervinieron
otras personas, que no
voy a decir, pero sí con la
entrevista se va a saber,
esas personas se van a
enterar solas que actua-
ron mal con nosotros,

De izquierda a derecha Ricardo Santibáñez Cartes, María
José Reinoso, Elizabeth López López y Judith López.



EL TRABAJO  Miércoles 26 de Julio de 2023 77777COMUNIDAD

porque ellos podrían ha-
ber hecho otra cosa, ha-
bernos ayudado.

- ¿Usted entregó
toda una vida?

- Claro, 17 años, había
días que salíamos a las 8-
7 de la mañana, a las 10
estábamos trabajando y
ni eso miraron ellos. No-
sotros tenemos familia,
imagínese, yo estoy a
punto de jubilar, es plata
que me está faltando, las
imposiciones, usted sabe
que aquí en Chile más de
130 mil pesos no sales en
jubilaciones, entonces
para mí esa platita que
me hubieran pagado me
hubiese servido, enton-
ces yo le digo a Marcelo y
a Gonzalo que se pongan
la manito en el corazón,
que digan,  por último
que nos llamen, digan:
«saben, les puedo pagar
algo», y que no nieguen,
y dígale que Ricardo San-
tibañez que diga si él me
debe, pero que me lo diga
a mí que no me debe
nada, porque él sabe que
me  debe, 17 años traba-
jándole día y noche, y al
llegar a tener departa-
mentos, casas, porque él
no tenía nada cuando lle-
gó.

- ¿Ellos son herma-
nos?

- Son hermanos, y por
último yo digo si tengo
un hermano que le pasé
un negocio y tengo para
pagar, cómo no le prestó
plata; y decir que andan
con la frente en alto, pero
andan escondidos, ellos
no sé lo que piensan,
pero esto todo en la vida
se paga y que piensen que
ellos tienen hijos, fami-
lia.

Judith López  es
también otra extraba-
jadora afectada,  nos

cuenta que trabajó
«casi 5 años, antes de
irnos a pandemia yo es-
taba con una carta de
aviso de despido,  y
cuando empezó ya la
pandemia borraron
todo el tema de la car-
ta y quedamos acogida
al tema de la AFC, y
después ya pasó todo y
se cortaron los pagos.
Ya después ellos se fue-
ron a quiebra y empe-
zamos a buscar ayuda
para poder sacar el jui-
cio y de ahí que esta-
mos luchando. Hemos
tratado de avanzar,
pero al final retrocedi-
mos s iempre con el
tema de los abogados,
no hemos recibido mu-
cha ayuda y ellos están
como si nada, no dan la
cara,  se  esconden
cuando lo ven a uno, y
ya estamos bien colap-
sados porque encuen-
tro que es demasiado
injusto lo que nos está
pasando. Yo estoy sin
trabajo, tengo muchos
problemas, ahora ven-
go del colegio de mi
hijo que está con licen-
cia y yo no puedo tra-
bajar por culpa de eso.
Y ya no sé de dónde sa-
car más recursos para
yo poder sacarlo ade-
lante a él, y este tema
del Club Árabe podría
ser de una gran ayuda,
sacar algo a favor de
nosotros, dinero, todo
eso, y resulta que cuan-
do veíamos una luceci-
ta con la abogada, al fi-
nal  sal ió  todo para
atrás.

- Ya ganaron un
juicio.

- Exactamente, el jui-
cio está ganado, pero re-
sulta que no sé en qué
quedó ahora con el tema

de la abogada, estábamos
viendo si buscábamos
otro, pero resulta que nos
cobran y plata nosotros
no tenemos, lo primero
que hacen es pedir plata
y no tenemos como para
pagarle a un abogado
para que nos ayude en el
caso.

- ¿Estamos hablan-
do de los hermanos
Sabaj?

- Sí, de Gonzalo y
Marcelo Sabaj.

- ¿Se los ha encon-
trado en la calle?

- Sí, dan vuelta la
cara,  se esconden,
como que huyen, nos
ven y es como que ven
al demonio y se arran-
can, eso es lo que hacen
siempre. Yo me los he
encontrado aquí en la
Plaza, un día me tope a
Gonzalo en el super-
mercado, andaba con
los hijos me vio en un
pasillo, en un dos por
tres ya no estaba, se ha-
bía desaparecido, me
vio a mí… siente como
si uno le va a hacer o
decir algo, no sé, pero
siempre he sentido, nos
ven y se arrancan y se
esconden, porque la
otra vez los trataron de
notificar a Marcelo, en
su casa, se escondía y
no daba la cara,  no
abría la puerta cuando
iban a notif icarlos,
nunca se presentaron a
los juicios tampoco; o
sea, en ningún momen-
to ellos han dado la cara
para nosotros saber en
qué posición están ellos
tampoco.

- ¿Cómo la tiene
toda esta situación?

- Muy impotente de
no poder hacer nada, de
que uno haya perdido
todos los servicios, uno
fue buena trabajadora,
que le dio todo a ellos
siempre, cuando uno te-
nía que hacer un reem-
plazo, decía que sí por
una mísera plata, pero
uno iba a trabajar, uno

siempre estaba ahí dis-
puesta, y que nos hayan
pagado así da mucha ra-
bia todo.

HABLAN LOS
DENUNCIADOS

Tomamos contacto
con Gonzalo Sabaj y
al ser consultado sobre
este reclamo, dijo lo si-
guiente:  «Yo tuve el
Club Árabe desde el
2004 hasta antes de la
pandemia, del estallido
social. Yo después del
estallido social me fui
del club Árabe y vendí
mi parte, todo, y no
tengo nada que ver con
el club de antes de la
pandemia; o sea, eso
fue el 2018, estamos a
2023; o sea, ellos fue-
ron empleados míos,
pero yo vendí todo eso
y yo vendí con emplea-
dos, con todo, y ellos si-
guieron trabajando
para otra persona, y
me dicen ‘pero si usted
me contrató’. Sí, efecti-
vamente, yo te contra-
té, pero saben que yo
me fui antes que ellos,
que vendí; o sea,  tu
vendes una empresa y
no hechas a los traba-
jadores y llegan nue-
vos, siguieron traba-
jando con otra razón
social, con otros due-
ños, y ellos eso lo sa-
ben. Yo me fui antes
que ellos, no sé, el club
cerró después de la
pandemia 2022-21, yo
me fui el 2018. Yo no sé
por qué hacerme mala
fama, ellos saben que
yo no tengo nada que
ver.

- Hay una deman-
da contra una socie-
dad que ganaron
ellos.

- Claro, pero si tú ves
quien es el dueño de la
sociedad, no soy yo, es mi
hermano, nosotros ven-
dimos eso.

- ¿No le van a pagar
nada ellos?

- O sea cómo voy a pa-

gar algo que yo no debo.
Dile que te muestren la
demanda y si dice que el
representante legal, el
dueño de esa sociedad, es
Gonzalo Sabaj, publíca-
me en todos los diarios,
eso es lo que te pido a ti;
en ninguna parte dice
Gonzalo Sabaj le debe
plata a tal persona, hay
una sociedad que se lla-
ma Juanito Pérez que yo
alguna vez pertenecí a
esa sociedad, pero yo no
tengo nada que ver, en
los papeles tiene que sa-
lir claramente quién es el
dueño de esa sociedad; o
sea cómo me involucran
a mí.

También conversa-
mos con Marcelo Sa-
baj  sobre esta situa-
ción, quien  dijo que los
trabajadores debían ir a
una representante legal,
no a él, porque él vendió
la empresa a una socie-
dad.

Le preguntamos so-
bre quién era el represen-
tante legal de esa socie-
dad, respondiendo «des-
conozco eso yo». Tampo-
co sabe quiénes eran los
integrantes de la socie-
dad, o sea a quienes le
vendieron, porque en el
momento de conversar
dijo que no tenía los an-
tecedentes.

«Sí a mi me citan, a
mi me llaman para un
juicio, yo me voy a pre-
sentar, yo no tengo ab-
solutamente nada que
esconder; yo no tengo
ninguna demanda en
mi contra, nada, ningu-
na cosa, nunca he teni-
do».

Recordó que los
extrabajadores, trabaja-
ron para él cuando fue re-
presentante legal, pero
dejaron de hacerlo hace
mucho tiempo.

Comenta que luego
que ellos pasaran, hubo
otro propietario.

La liquidación total
de la demanda es de 67
millones de pesos.

26/7/2023 36.060,69

I N D I C A D O R E S
IVP Fecha    Valor UF

26/7/2023 37.490,81

UTM Julio - 2023: 63.326UTM Julio - 2023: 63.326UTM Julio - 2023: 63.326UTM Julio - 2023: 63.326UTM Julio - 2023: 63.326

Fecha    Valor
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Empresa destacada en el aniversario de San Felipe:

Mercado Urbano Natural (MUN):
Paciencia, perseverancia y perfeccionismo

De izquierda a derecha: Wilamen Ortiz, Indira
Ortiz y Massiel Araya Arriagada, chef y socia fun-
dadora del Mercado Urbano Natural.

Los helados son otra de las especialidades de MUN, más sanos y delicio-
sos.

Alguno de los productos elaborados en su pa-
nadería artesanal.

Los orígenes del emprendimiento se remontan
al año 2017 cuando bajo el nombre de ‘Natural
Mente’ funcionaba en un ‘Foodtruck’ al interior
de la galería ubicada en Prat casi esquina Tras-
laviña.

• Debido a la opción propia de alimen-
tarse saludablemente, unido a que su
madre fue diagnosticada con ‘Celia-
quía’, Massiel Araya comenzó este in-
novador proyecto.-

Poco menos de
una semana queda
para que llegue
agosto, mes del ani-
versario 283 de San
Felipe que se cele-
brará con más de 70
actividades, tales
como el conocido
desfile o la distin-
ción a ciudadanos e
instituciones. En
este sentido, el Mer-
cado Urbano Na-
tural (MUN), fue
una de las empresas
destacadas.

Con una apuesta
innovadora y priori-
zando la comida sa-
ludable, el ‘MUN’,
ubicado en alameda
O’Higgins Nº 205,
ya tiene cerca de tres
años en funciona-
miento. Se describen
como una cafetería
libre de azúcar, de
gluten y de lácteos,
en la cual venden
helados de diferen-
tes sabores, además
de opciones saladas,
como panadería,
empanadas y pizzas
igualmente saluda-
bles.

Nuestro medio
conversó con Mas-
siel Araya Arria-
gada, chef y socia
fundadora del Mer-
cado Urbano Natu-

ral, quien explicó
que la génesis de
este proyecto radica
en la opción propia
de alimentarse salu-
dablemente, además
de que su madre fue
diagnosticada con
‘Celiaquía’, enferme-
dad que produce una
reacción inmunoló-
gica al ingerir glu-
ten.

La fundadora de
esta cafetería co-
menzó con un ‘Foo-
dtruck’ en el año
2017, el cual poseía
otro nombre, pero
mantenía el mismo
concepto saludable.
Respecto a la distin-
ción que recibirá por
parte de la Munici-
palidad de San Feli-
pe, aseguró que se
encuentra feliz y or-
gullosa por la valora-
ción a este duro tra-
bajo, además de
agradecer el apoyo
constante de su fa-
milia.

Massiel Araya,
chef y socia funda-
dora del ‘MUN’, ex-
plicó la diferencia
entre una cafetería
convencional y su
emprendimiento.
«Somos una cafete-
ría con un concepto
saludable, que nace

en el 2017 bajo otro
nombre, pero siem-
pre con el mismo
concepto de ser una
cafetería saludable
e innovadora. Noso-
tras vendemos prin-
cipalmente pastele-
ría libre de azúcar,
de gluten y de lác-
teos, además de mu-
chas opciones tam-
bién para veganos.
Ese es nuestro enfo-
que de la pastelería
y también en pro-
ductos como de tien-
da, y también opcio-
nes saladas, como
empanadas, pizzas,
sándwiches, y tam-
bién menú de lunes
a viernes.

«La diferencia es
básicamente los
productos sin azú-
car, sin gluten y sin
leche, en donde en
una pastelería tra-
dicional tú encuen-
tras todo lo contra-
rio a lo que nosotras
ofrecemos, y en don-
de también respeta-
mos mucho el pro-
ducto, ya que se tra-
baja mucho con pro-
ductos naturales,
100% materia pri-
ma de origen de acá
de la zona, en don-
de los productos son
totalmente frescos y
elaborados en el
momento», sostuvo.

En relación a
cómo nace este inno-
vador proyecto, la
socia fundadora co-
mentó que «la pro-
yección fue neta-
mente en la alimen-
tación, que iba a ser
en el fondo la ali-

mentación del futu-
ro y bueno, a mí
siempre me ha gus-
tado alimentarme
de forma sana y na-
tural, y también
surgió porque mi
mamá le diagnosti-
caron ‘Celiaquía’,
ella es celíaca, en-
tonces ahí comencé
a innovar en pro-
ductos con ella y
como mi profesión
es ser Chef, ahí em-
pecé a trabajar con
diferentes tipos de
recetas, obsesionán-
dome a tal punto, en
que tenía en ensayo
y error, a veces pro-
ductos que me sa-
lían mal y hasta que
lograba la fórmula
perfecta.

«Elaborar pro-
ductos así no es fá-
cil, la verdad es que
lleva tiempo, dedi-
cación, perseveran-
cia, paciencia. Yo
creo que es un tra-
bajo más arduo que
en una pastelería

convencional, la
verdad es que es un
trabajo bastante
más complicado,
por el tema de las
harinas, que no son
harinas tradiciona- Pasa al frente

les, en donde tam-
bién no se ligan fá-
cilmente con hue-
vos, en el caso de ser
veganos, por ejem-
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El Mercado Urbano Natural se encuentra en Alameda O´Higgins Nº 205 y
abre en horario continuado de 09:00 a 19:00 horas.

plo, el mismo tema
de las azúcares, no
funcionan igual. Lo-
gramos una perfec-
ción, fue una tarea
difícil, pero conten-
ta por los resultados
que hemos obtenido
hasta hoy», dijo
Massiel Araya.

Por otro lado,
aseguró estar orgu-
llosa por esta distin-
ción. «Se nos comu-
nicó por las redes
sociales que había-
mos sido premia-
das, por la distin-
ción que nos dio la
municipalidad y la
verdad es que nos
tomó por sorpresa,
porque nosotras sa-
bemos que en un
emprendimiento no

hay que ser bajo
perfil, pero como a
que a nosotras no
nos gusta mucho
alentar tanto la si-
tuación. La verdad
es que súper conten-
ta, porque ahí nos
dimos cuenta que el
trabajo duro, el sa-
crificio de todos es-
tos años ha sido sa-
tisfactorio y orgu-
llosa de mí, orgullo-
sa de mis niñas, por-
que gracias a ellas
también somos lo
que somos.

«La familia tam-
bién ha sido un
aporte súper impor-
tante, porque gra-
cias a ellos yo he po-
dido crecer, salir
adelante, porque me

han apoyado desde
el día uno y felices
también, esperando
el día para estar ahí
todos reunidos en
familia, estar ahí
con mi hija, con mi
hermano, mi papá,
mi mamá y la pare-
ja por supuesto».

F i n a l m e n t e ,
Massiel Araya deta-
lló cómo es un día
en este innovador
local, donde se tra-
baja duro, pero con
pasión. «Todos los
días se abre aquí
desde las 9:30 de la
mañana hasta las
19:00, 19:30 horas,
con horario conti-
nuo y todos los días
se hace elaboración
de panadería arte-

sanal, que todo es
libre de gluten tam-
bién, y vamos ela-
borando diferentes
tipos de pastelería,
helados. El día a día
es bastante duro, es
mucho trabajo,
pero es lo que me

apasiona, me gusta
y por algo sigo
aquí, porque como
te comentaba, va-
rias veces he queri-
do tirar la esponja,
pero no, la pasión
que siento por esto
es mucho más fuer-

te, la obsesión que
tengo por hacer las
cosas bien, soy de-
masiado perfeccio-
nista y eso me da el
empuje para seguir
y continuar con
todo el emprendi-
miento», cerró.

Municipio de Llay Llay ejecuta diversas
obras para mejoramiento de luminarias

Así se ven los espacios de la comuna con las
nuevas luminarias.

Alcalde se reunió con vecinos en el marco de la ejecución de estos pro-
yectos.

• Trabajos se centran principalmente
para generar espacios más seguros
y combatir la delincuencia.-

Con el objetivo
de hacer frente a la
delincuencia y en-
tregar espacios más
seguros para la co-
munidad, el munici-
pio de Llay Llay se
encuentra ejecutan-
do una serie de pro-
yectos de lumina-
rias, mientras otros
están en etapa de li-
citación, todos con
la finalidad de estar
ya terminados du-
rante este año 2023.

En el detalle, ya
se han ejecutado
mejoras en el sec-
tor de Las Palmas y
Las Peñas y se en-
cuentran en plena
construcción el sis-
tema de ilumina-
ción en avenida
O’Higgins,  desde
C i r c u n v a l a c i ó n
Ucúquer hasta el
enlace del mismo
nombre con la ruta
5 Norte,  y en el
Parque de la Pobla-

ción Empleados
Particulares.

Además se en-
cuentran en proceso
de licitación la ilu-
minación peatonal
de Avenida Balma-
ceda, Edwards y Vi-
cuña Mackenna, y,
además, también se
está trabajando en
iniciativas para los

sectores de El Na-
ranjal y La Estanci-
lla, entre otros. 

En este sentido,
el alcalde Edgardo
González Aranci-
bia  indicó que
«para nosotros, la
seguridad es una
prioridad, por lo
que estamos traba-
jando en una serie
de proyectos de ilu-
minación que van a
mejorar la seguri-
dad en los espacios
públicos, para que
sean lugares ami-
gables para niños,
jóvenes y mujeres.

«Hemos comen-
zado por las aveni-
das principales, es-
tamos prontos a in-
augurar las lumina-
rias de Avenida
O’Higgins; estamos
licitando la ilumina-

ción peatonal de
Avenida Balmaceda
y Edwards. El se-
gundo semestre va-
mos a concretar la
nueva iluminación
de calle Vicuña
Mackenna y el Par-
que de la Población
Empleados Particu-
lares, con una inver-
sión cercana a los
350 millones de pe-
sos, estarán todas
listas a fines de
año», agregó.

Asimismo, el
edil señaló: «Pero
también hemos
c o n c r e t a d o
este año iniciativas
más pequeñas,

pero igualmente
significativas en
sectores rurales
donde no se conta-
ba con algo tan
esencial como lu-
minarias, como en
el sector de La Can-
tera en Las Palmas
o en Las Peñas.  Y
estamos trabajan-
do actualmente con
las comunidades de
El Naranjal y La
Estancilla, entre
otras, para mate-
rializar en los
próximos meses
mejoras en sus sis-
temas de ilumina-
ción de espacios
públicos».

«Mercado Urbano Natural (MUN)»...
Viene del frente
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Parten los Regionales U17 y
Honor de la Asociación

Regional de Fútbol Amateur

Ya hay fecha para elección de directorio en la Asociación de Fútbol Amateur

La selección de Honor de Santa María debutará como local en el Regio-
nal de su serie.

El segundo se-
mestre del 2023,
estará marcado por
los torneos regiona-
les de fútbol ama-
teur en las series
U17 y Honor. Al
igual que años ante-
riores, el balompié
de nuestro valle
será un actor prota-
gónico en los even-
tos donde se dan
cita los mejores ju-
gadores aficionados
de toda la región de
Valparaíso.

En esta ocasión,
las selecciones U17
y Honor de cada
asociación queda-
ron sembradas en
los mismos grupos.
Con esto se podrán
hacer jornadas do-
bles, que irán en be-
neficio de las arcas
de asociaciones a
raíz que cada cita
competitiva con
toda seguridad con-
tará con mucho pú-
blico en cada recin-
to donde se juegue.

Los grupos en
que quedaron dis-
puestos los combi-
nados de la zona son
los siguientes:

Santa María, Pu-
taendo, Rinconada,
Hijuelas

San Felipe, Llay
Llay, Quillota, El Be-
lloto

Calle Larga, Los
Andes, Rural Llay
Llay, Panquehue

Este fin de sema-
na se iniciarán las
competencias con

los siguientes cho-
ques. Los primeros
en jugar son los
equipos juveniles.
Sábado 29

17:00 San Felipe
– Llay Llay

17:00 Santa Ma-
ría – Hijuelas

18:30 Putaendo

– Rinconada
17:00 Calle Larga

– Los Andes
14:00 Rural Llay

Llay – Panquehue

Para la segunda quincena de agosto se programó la elección del nuevo
directorio de la Asociación de Fútbol de San Felipe.

A pasos agigan-
tados se acerca el
proceso elecciona-
rio en el cual la Aso-
ciación de Fútbol
Amateur de San Fe-
lipe, elegirá el direc-
torio que la regirá
por los próximos
tres años.

En la tradicional
cita directiva de los
lunes, los dirigentes
de los distintos clu-

bes que forman par-
te del ente rector del
balompié aficionado
local, fueron infor-
mados que, de no
surgir ningún con-
tratiempo de última
hora, la elección se
llevará a cabo el vier-
nes 18 de agosto.

Fue el Tricel el
que informó a la
asamblea la decisión
de programar para

ese día la elección,
en la cual saldrá el
nombre que se en-
cargará de suceder a
Raúl Reinoso, di-
rectivo que lleva casi
una década al man-
do de ese organismo
deportivo.

De acuerdo a
trascendidos de pa-
sillo, cada vez va to-
mando mayor fuer-
za la información

que tiempo atrás
diéramos en El
Trabajo Deporti-
vo, respecto a los
candidatos de ma-
yor peso para asu-
mir la presidencia.
A poco menos de un
mes para la vota-

ción, está muy claro
que entre Sergio
Concha, Leopol-
do Toledo y Mau-
ro Mondaca, sal-
drá el nuevo timo-
nel, siendo éste últi-
mo el que más adep-
tos estaría sumando

entre los dirigentes,
aunque habrá que
convencerlo para
que sea candidato,
ya que el influyente
directivo de Juven-
tud La Troya no es-
taría dispuesto a ser
candidato.
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AMOR: Trate de mantener una constante co-
municación con la pareja, pero que esta sea
sincera. SALUD: Cuidado con los excesos
Modérese. DINERO: Analice con calma las
opciones de trabajo negocios y no pierda nin-
gún detalle al respecto. COLOR: Amarillo.
NÚMERO: 27.

AMOR: Quienes desean dejar la soltería
atrás deben buscar a alguien, pero déjense
guiar por el corazón. SALUD: Trate de no
correr riesgos innecesarios. DINERO: No
deje lado su emprendimiento o este irá di-
rectamente al fracaso. COLOR: Salmón.
NÚMERO: 7.

AMOR: Evite malos entendidos más que nada
para no generar dudas en la otra persona.
SALUD: Debes evitar desarreglos y dejarse lle-
var por los vicios. DINERO: No desperdicie las
oportunidades que nuevamente le presenta el
destino para mejorar. COLOR: Naranjo. NÚ-
MERO: 12.

AMOR: Si desea que esa persona vea quien
es usted, entonces muestre la nobleza de sus
sentimientos. SALUD: Aléjese de las cosas que
le perjudican. DINERO: Reorganice mejor las
finanzas de su hogar para evitar problemas
más graves a en el corto plazo. COLOR: Ca-
lipso. NÚMERO: 1.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Momento importante para tomar deci-
siones en pareja. Las cosas no pueden dilatar-
se más. SALUD: Mejore sus hábitos si quiere
recuperarse. DINERO: Debe considerar entre-
gar estímulos a quienes trabajan con usted. El
empeño se debe premiar. COLOR: Fucsia.
NÚMERO: 3.

AMOR: El destino lo escribe usted, por lo tanto
se la debe jugar más por estar con la persona
que ama. SALUD: Si descuida sus cuidados
habrá consecuencias. DINERO: Cuidado ya
que perder el norte puede llevar a una catás-
trofe financiera. Sea muy prudente. COLOR:
Gris. NÚMERO: 8.

AMOR: Busque el modo de mejorar su convi-
vencia con las demás personas. SALUD: Cui-
dado con las enfermedades infecciosas. DINE-
RO: Tome mejores decisiones para que su ne-
gocio por fin pueda tomar una posición más
ventajosa en el mercado. COLOR: Negro. NÚ-
MERO: 21.

AMOR: Enfóquese en las cosas que le hacen
feliz y no se quede en el dolor que pudo haber
sentido antes. SALUD: Debe disminuir más sus
vicios. DINERO: Debe buscar nuevos horizon-
tes comerciales que le permitan salir del pro-
blema en que se encuentra. COLOR: Rojo.
NÚMERO: 2.

AMOR: Cuidado con meter las patas por no
pensar las cosas que va a decir, después pue-
de ser muy tarde. SALUD: Aléjese de cual-
quier conflicto. DINERO: Su desempeño no
debe bajar ya que puede poner en riesgo su
estabilidad laboral. COLOR: Crema. NÚME-
RO: 22.

AMOR: Los conflictos a veces son inevitables,
pero la gracias está en manejarlos bien y
aprender de ellos. SALUD: Haga lo posible
por no sufrir de una recaída. DINERO: Debe
retroalimentarse con sus colegas para que
vayan saliendo ideas que los beneficien a to-
dos. COLOR: Rojo. NÚMERO: 10.

AMOR: Esos cambios no deben quedar
solo en la palabra, las cosas se deben de-
mostrar. SALUD: Esta jornada cuídese de
los accidentes caseros. DINERO: No invo-
lucre a presupuesto en planes altamente
riesgosos, lo puede perder todo. COLOR:
Café. NÚMERO: 11.

AMOR: La vida siempre le abrirá una puerta
para que sea feliz, solo necesita tomar la de-
cisión. SALUD: Trate de distraerse un poco
que su estrés no aumente significativamente.
DINERO: Si se presenta una oportunidad debe
aprovecharla. COLOR: Celeste. NÚMERO:
13.
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Nueva directiva vecinal de Villa Industrial:

Dirigentes vecinales llevan barberos para cortar el pelo a su comunidad

Al medio, de izquierda a derecha, Macarena Astorga, presidenta, y San-
dra Díaz, secretaria; al costado un lolito serio mientras le cortan el pelo,
en tanto a la derecha el barbero metiendo tijeras.

Este era
el afiche
promo-

cional de
los

barberos
que

tienen
barbería

en el
edificio

Caracol,
local 47
de San
Felipe.

Con todo está
partiendo la nueva
directiva de la Villa
Industrial Ducó-
Bueras, porque este
día domingo lleva-
ron a barberos y pe-
luqueros para que
les cortaran gratis el
cabello a los vecinos
del sector, princi-
palmente niños y en
definitiva al que qui-
siera.

Nuestro medio
conversó con San-
dra Pamela Díaz
Estay, secretaria de
la Junta de Vecinos
Ducó-Bueras Villa
Industrial, quien nos
dijo que hicieron este
operativo con unos
barberos que vienen
gratis, «donde le cor-
taron el pelo a todos
los niños y vecinos de
otras poblaciones»,
dice.

- ¿Cómo fue la
actividad?

- Muy concurrida,
bien concurrida y bo-
nito.

- ¿Cómo surge
esta idea?

- Resulta que no-
sotros fuimos recien-
temente elegidas, la
directiva de la junta
de vecinos, y quere-
mos resaltar esta vi-

lla porque había esta-
do como muerta, en-
tonces queremos re-
saltarla con estas pe-
queñas actividades, y
como empezamos a
conseguirnos por
aquí por allá quien
hiciera estas cosas,
estos niños (barbe-
ros) siempre van a
poblaciones a estas
actividades gratis,
entonces hablamos
con ellos y por inter-
medio de una de las
vecinas que tiene
harto contacto con
ellos, y ellos accedie-
ron a venir a cortar
gratis.

- ¿Ha sido todo
un éxito?

- Muy provecho-
so, muy provechoso,
mucha gente con ni-
ños, que igual usted
sabe que un corte de
pelo ahora 5 mil pe-
sos, entonces se aho-
rran bastante y ha-
bían hartos niñitos
que necesitan, así es
que se fueron felices
las mamás y los niños
igual.

- Claro porque
es dinero que se
ahorran.

- Sí, dinerito que
se ahorran, por eso se
van contentas las

mamás. Y si tienen
uno, dos niños, tres
niños, entonces de a
dónde. Ellas se van
contentas porque di-
cen «bonita esta ac-
tividad porque no se
paga». Se le da incen-
tivo de un dulcecito
al niño, como le digo
con esta actividad se
van felices. Y para el
día 6 de agosto tene-
mos actividad del
‘Día del Niño’, así es
que también va a ser
ahí con orquesta, con
DJ y con dulces para
los niños. Por eso le
digo, estamos tiran-
do para arriba la Vi-
lla, para que se hable
más de la villa y no se
estigmatice tanto de
que todo es malo; ha-
blar cosas buenas por
lo menos de la villa,
no todo el tiempo ha-
blar cosas malas.

- Pero hay que
ser realista, en to-
dos lados hay gen-
te mala y buena.

- Sí, obvio que sí,
entonces por eso que
le digo, hay que resal-
tar las cosas buenas.

- ¿Quiénes con-
forman la directi-
va?

- Macarena Astor-
ga, la presidenta; Ve-
rónica Mondaca, la
tesorera, y yo soy
Sandra Díaz, la secre-
taria. Somos puras
mujeres ‘jóvenes’, ya
que esa es la idea, in-
yectarle ideas a la po-
blación para que no
sea siempre lo mismo
y sean cosas innova-
doras.

- ¿Cuántos son
los socios que tie-
ne la Villa Indus-
trial?

- En estos mo-
mentos somos como
68.

- ¿La próxima
actividad viene
siendo el Día del
Niño?

- Sí.
- ¿Cuánto tiem-

po llevan funcio-
nando como di-
rectiva?

- Menos de un
mes, en menos de un
mes hemos logrado
bastante.

- ¿Por ejemplo
esto mismo?

- Claro, esto mis-
mo, es un logro que
no se había hecho
acá, el Día del Niño
también se había de-
jado bien de lado, en-
tonces queremos em-
pezar de ahí, sacarlos
de este estigma que
hay en la población y
tratar de llevarlos a
una cosa más sana,
porque ese día se va
a realizar un cua-
drangular hasta 10
años, van a haber
medallas para ellos,
las niñitas se van a

disfrazar con cosas
reciclables, vestidos
reciclables, ahí in-
centivar harto a los
niños para que em-
piecen a salir de a
poquitito y vamos a
retomarlos a los ni-
ños en cosas de fút-
bol, para que empie-
cen a salir de este es-
tigma que hay aquí
en la población.

- Sandra, pue-
de ser muy fuerte
o dolorosa la pre-
gunta, pero ¿se
sienten muy estig-
matizados uste-
des?

- Sí, demasiado
aquí. Mire empezan-
do estigmatizados
por la gobernadora,
por la alcaldesa, que
no le gusta andar
acá, no quiere entrar
acá, entonces por ese
lado es malo; o sea,

ahí nos sentimos mal
nosotros, como esta-
mos recién. Espere-
mos igual una re-
unión con ella para
que no sea tan estig-
matizada la pobla-
ción, entonces por
eso le digo, toco ese
tema de estigmatizar
porque uno se siente
así. A los niños como
que los han margina-
do, como que de la
línea del tren para
acá como que no los
toman en cuenta.
Ahora nosotros he-
mos ‘cateteado’ más
en la población, más
allá en la municipa-
lidad para que tome
más en cuenta a la
Villa, porque como
usted dice, en todas
las poblaciones hay
buenos y malos, y
hay que salvar a los
niños.


